
平成２７年度第１回さぬき市歴史民俗資料館協議会 会議要旨（要約） 

 

１ 日 時 平成２７年６月２５日（木）  １０：００～１１：３０ 

２ 場 所 さぬき市歴史民俗資料館（伝習館２階・会議室） 

３ 出席者［委 員］熊田正美 渡邉 寛 廣瀬 強 三木清市 藤井邦子 

［事務局］安藤教育長 中野生涯学習課長 山本副主幹 玉井主事 

［傍 聴］ １名 

４ 議 題 １．平成２６年度運営状況の報告について 

２．平成２７年度事業計画について 

３．その他 

５ 会議の内容は、次のとおりである。 

発言者 意見概要 

（事務局） 

（会長） 

（教育長） 

（事務局） 

 

（委 員） 

（事務局） 

（議 長） 

（事務局） 

（議 長） 

（委 員） 

 

 

 

 

（議 長） 

 

平成２７年度第１回さぬき市歴史民俗資料館協議会を開会します。 

（会長あいさつ） 

（教育長あいさつ） 

本日の会議の出席状況は、委員５名、事務局４名、計９名です。本日の会議は、

公開とすることでよいですか。なお、本日の傍聴人は、１名です。 

（委員了承） 

それでは、これより議事に移ります。議長は、会長にお願いします。 

議題１について、事務局から説明をお願いします。 

（事務局説明） 

まず、子どもの観点からの意見をお願いします。 

昨年、小学校の引率で行きましたが、口頭での説明があれば資料の使い方が良

くわかりましたが、資料だけの展示では、どのように使うかがわかりませんでし

た。パネル等で展示資料の使い方をポイントごとに展示していれば、子どもにも

分かるので、伝習館の展示パネルをもっと分かりやすく改良すれば、見学者増に

もつながると思います。 

分かりやすく展示するとは、小学３年生から見学があるかと思うので、まだ学

習していない漢字にルビをふる等の具体的な方法ですね。 



（委 員） 

 

 

（議 長） 

（委 員） 

 

 

 

 

 

 

（議 長） 

（委 員） 

 

（議 長） 

 

 

 

（事務局） 

（議 長） 

（事務局） 

（議 長） 

 

（委 員） 

 

（議 長） 

（委 員） 

 

（事務局） 

そうです。授業で見学に来た際、体験学習では理解できますが、授業後、発展

的な学習として保護者と一緒に見学した時に、復習も兼ねて写真やイラスト等の

パネル展示があるとさらに良く分かるのではないでしょうか。 

次に、大人の観点での意見をお願いします。 

昨年の企画展を見学した際、展示の説明を聞きながら見学すると、展示内容が

とてもよく分かりました。展示資料の説明が大切だと思いました。今年度も団体

見学をした際、展示資料の説明があるとよく分かりましたが、伝習館の展示資料

には、説明内容が少なかったので、見学者が素通りしている状況もありました。

説明資料があるのとないのとでは、資料の分かりやすさが違います。もっと歴史

民俗資料館を市民に伝えたいと考えているので、展示資料の説明を増やしてほし

いと思います。 

次に、資料整理等の観点等での意見をお願いします。 

約２年を掛けて、資料整理を行っています。今の展示については、系統だった

展示がされていないので、系統だった展示が必要だと思います。 

パネルに、正式名称ではない資料名が掲載されているので、訂正する必要があ

ります。収蔵資料についても、目玉になる資料が何かを整理して、紹介する必要

があると思います。その中で、富田茶臼山古墳は、四国一の規模を持つ古墳であ

り、資料館の近くにあることから、もっと紹介する必要があると思います。 

資料名は重要なので、再度気を付けて取り組みます。 

議題２について、事務局から説明をお願いします。 

（事務局説明） 

秋の企画展示の内容について、委員にも協力していただいている観点からの補

足説明をお願いします。 

資料整理を行ってきた成果の一環として、鴨居家文書から読み取れる、近代教

育の礎を築いた一端について紹介できる展示にしたいと考えています。 

続いて、資料館の活用などについて、意見をお願いします。 

もっと、資料館や旧恵利家住宅を活用してはどうですか。例えば、旧恵利家住

宅で、お茶会等のイベントをしてもよいのではないですか。 

お茶会だけの行事ではなく、みろく公園で開催されている「さくらまつり」等



 

 

 

（委 員） 

 

 

 

（議 長） 

（事務局） 

（議 長） 

（事務局） 

（議 長） 

の行事の一環で開催し、古民家から眺める桜等で紹介すれば見学者増にもつなが

るのではないかとも思っています。 

体験的な学習をするのであれば、教材を扱う企業に勾玉作り等の材料を販売し

ているところがあるので、それを活用するのも一つの方法ではないですか。また、

資料館の職員を補助できる人材も必要になるので、関係団体として協力していき

たいと考えています。 

今後の活用について、事務局としての見通しはどうですか。 

関係団体とも連携して、着実に進めていきます。 

議題３について、何かありませんか。 

特にありません。 

これで、平成２７年度第１回さぬき市歴史民俗資料館協議会を終了します。 


